

V. KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Faktor-faktor yang mempengaruhi volume impor susu di Indonesia yang telah dianalisis dalam penelitian ini adalah produksi, harga susu dalam negeri, harga susu impor, PDB, dan kurs. Hasil penelitian ini menunjukkan nilai koefisien determinasi (R^2) sebesar 0.838610. Artinya bahwa volume impor susu di Indonesia mampu dijelaskan oleh variabel-variabel bebas (produksi, harga susu dalam negeri, harga susu impor, PDB, dan kurs) sebesar 83.86%, sedangkan 16.14% dijelaskan oleh variabel-variabel bebas lainnya yang tidak masuk model seperti kebijakan impor, Cadangan devisa dan jumlah penduduk dan lain-lain. Hasil uji F menunjukkan secara simultan variabel bebas yang diteliti memiliki pengaruh yang signifikan terhadap variabel terikatnya. Adapun faktor yang paling berpengaruh secara signifikan atau nyata terhadap volume impor susu Indonesia dengan taraf nyata (α) 5% adalah variabel harga susu impor berpengaruh negatif terhadap impor susu di Indonesia dengan nilai signifikansi ($0.0025 < 0.05$), variabel produk domestik bruto berpengaruh positif terhadap impor susu di Indonesia dengan nilai signifikansi ($0.0048 < 0.05$) dan variabel kurs berpengaruh negatif terhadap impor susu di Indonesia dengan nilai signifikansi ($0.0279 < 0.05$), variabel yang tidak berpengaruh signifikan adalah produksi susu dengan nilai signifikan ($0.1146 > 0.05$) dan variabel yang tidak signifikan adalah harga susu dalam negeri dengan nilai signifikansi ($0.9172 > 0.05$).

5.2 Saran

Dari Kesimpulan diatas dapat diajukan saran sebagai berikut:

1. Kepada pemerintah sebagai pelaksana maupun pengendali kebijakan impor susu di Indonesia disarankan akan kiranya lebih meningkatkan produksi di dalam negeri melalui peningkatan produktivitas peternakan sapi perah untuk memenuhi kebutuhan konsumsi susu nasional daripada mengandalkan impor.
2. Diharapkan hasil penelitian ini dapat menjadi referensi yang berharga bagi peneliti selanjutnya untuk mengembangkan studi tentang impor susu. Dengan mempertimbangkan variabel-variabel tambahan di luar yang sudah ada, diharapkan penelitian mendatang dapat memberikan hasil yang lebih komprehensif dan jelas.

